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Dom Fernando anuncia nove
transferências de presbíteros
Após a ordenação diaconal, Robson Natis irá atuar na Catedral Santo
Antônio e o diácono Celso de Jesus Ribeiro será vigário na Imaculada Conceição

O comunicado oficial das transferências foi realizado durante a última reunião do Clero de 2019, ontem (28)

Rosiley Lourenço

ÁGUAS DE SÃO PEDRO - JD. PORANGABA
TERRENO: 612 M2 - CONST. 142 M2

2 DORM., SALA, COZINHA, BANHEIRO,
VARANDAS + 1 SUÍTE  EXTERNA,

FORNO E CHURRASQUEIRA.
R$ 320.000,00

(COM OPÇÃO DE + UM TERRENO
ANEXO COM 308 M2 TOTALIZANDO R$ 390.000,00)
Contato: Célio Imóveis - (19) 3482.1932/  999090934

CRECI - 20.304

POSTAGEM
"Não podemos permitir que a

Prefeitura coloque esse tipo de post
mentiroso, induzindo as pessoas
a erro", afirma a vereadora Coro-
nel Adriana (CID), sobre publica-
ção em página no Facebook. São
críticas a uma postagem da Pre-
feitura, em seu perfil oficial no
Facebook, em que a administra-
ção municipal afirma que o ser-
viço de tapa-buracos pode ficar
"drasticamente comprometido"
se for aprovada, pela Câmara,
uma emenda ao Orçamento apre-
sentada pela vereadora Adriana
Cristina Sgrigneiro Nunes, Coro-
nel Adriana (CID). Coisas da
Política e da política.

MÉDICOS
Se "Mais Médicos" ou se

"Médicos pelo Brasil" - da ex-pre-
sidente Dilma Rousseff (PT) ou
do presidente Jair Messias Bolso-
naro (sem partido) -, não interes-
sa: o que o povo precisa, de norte
a sul, de leste a oeste, é a presença
do profissional da Medicina no
local. Objetivo, agora, são 18 mil
médicos. E tê-los-emos?

Como ocorre todos os anos, o
bispo diocesano dom Fernando
Mason, comunicou a transferên-
cia de vários presbíteros de suas
funções atuais, seja como párocos,
vigários ou formadores, para exer-
ceram o ofício em outros locais, no
território diocesano, atualmente
composto por 15 municípios, 69
paróquias, três seminários e uma
capelania. Para o ano de 2020 se-
rão realizadas, no total, nove alte-
rações, sendo oito delas em paró-
quias em Águas de São Pedro, Ipe-
úna, Piracicaba, Rafard, Rio Cla-
ro, Santa Bárbara d'Oeste e Santa
Maria da Serra. Além das transfe-
rências de párocos e nomeação de
vigários paroquiais, dom Fernan-
do anunciou padre Mateus Ker-
ches Nicolucci como novo reitor do
Seminário Teológico São José, em
Campinas. O comunicado oficial
das transferências foi realizado
durante a última reunião do Clero
de 2019, ontem (28), no Seminá-
rio Diocesano Imaculada Concei-
ção, no bairro Nova Suíça, em Pi-
racicaba. A posse dos novos páro-
cos deve ocorrer no início do pró-
ximo ano, entre os meses de janei-
ro e fevereiro, em datas ainda a
serem definidas. Confira as trans-
ferências de presbíteros para
2020: padre Alcídio Laurindo Fi-
lho (Nino) - pároco da Paróquia
Imaculada Conceição (Águas de
São Pedro); padre Antonio César

Maciel Mota - pároco da Paróquia
São João Batista (Rio Claro); pa-
dre Carlos José Coltri - vigário pa-
roquial da Paróquia Imaculada
Conceição de Nova Suíça e da
Quase-Paróquia Santa Cruz de
Anhumas (Piracicaba); padre Cí-
cero Araújo da Silva - pároco da
Paróquia Santa Maria (Santa
Maria da Serra); padre Hildeber-
to Carneiro da Cruz Junior - vi-
gário paroquial da Paróquia San-
to Antônio (Sé Catedral); padre
José Alves de Faria (Pedroso) -
pároco da Paróquia São Sebasti-
ão (Santa Bárbara d'Oeste); pa-
dre Mateus Kerches Nicolucci -
reitor do Seminário Teológico São
José (Campinas); padre Reginal-
do Aparecido Brandão (Regis) -
pároco da Paróquia Nossa Senho-
ra de Lourdes (Rafard); padre
Rodrigo Simões Anholetto - pá-
roco da Paróquia Nossa Senhora
da Conceição (Ipeúna). Após a
ordenação diaconal Robson Na-
tis irá atuar na Sé Catedral Santo
Antônio e o diácono Celso de Je-
sus Ribeiro, depois da ordenação
presbiteral, será vigário paroqui-
al na Paróquia Imaculada Con-
ceição, na Vila Rezende, ambas
em Piracicaba. Padre Antônio
Portilho, que atuava como páro-
co da Paróquia São João Batista,
em Rio Claro, deixa a Diocese de
Piracicaba e retorna para sua di-
ocese de origem, Santo Amaro.

Entidades sugerem e Câmara Inclusiva inicia adaptações Ferramenta do TCE mapeia gestão
de resíduos sólidos nos municípios

Sidney Jr.

Mauro Rontani: "qualquer pessoa com dificuldades de mobilidade
tem problemas ao utilizar o banheiro"

Os banheiros feminino e mas-
culino, localizados no hall do Sa-
lão Nobre Helly de Campos Mel-
ges, da Câmara de Vereadores de
Piracicaba, serão reformados. A
intervenção ocorre como forma de
atender aos apontamentos das
entidades convidadas a dar suas
contribuições ao projeto Câmara
Inclusiva. Lançado em 27 de ju-
nho, o projeto Câmara Inclusiva
surgiu da necessidade de adequa-
ção das estruturas físicas dos dois
prédios e como forma de facilitar
o acesso das pessoas com defici-
ência aos diversos ambientes. As
ações integram o programa Par-
lamento Aberto e foram construí-
das coletivamente, entre Câmara
e entidades, que visitaram os dois
prédios do Legislativo para faze-
rem o diagnóstico das melhorias.
Tão logo o relatório foi apresenta-
do, em 23 de outubro, o presiden-
te Gilmar Rotta (MDB) se compro-
meteu a promover as mudanças,
respeitando a capacidade financei-
ra da Câmara. Segundo o diretor
do Departamento de Administra-
ção, Mauro Rontani, a adequação
dos banheiros consta no relatório
entregue à Câmara pelo Centro de
Reabilitação Piracicaba e Comdef
(Conselho Municipal de Proteção,
Direitos e Desenvolvimento da
Pessoa com Deficiência). A maior
preocupação é com a acessibilida-
de dos cadeirantes e das pessoas
ostomizadas. "Da forma como
está, qualquer pessoa com dificul-
dades de mobilidade tem proble-
mas ao utilizar o banheiro, que é

muito antigo e há vários anos não
passa por qualquer intervenção",
esclarece Rontani. A intenção é
que a obra seja iniciada em janei-
ro, aproveitando o período de re-
cesso parlamentar, quando o flu-
xo de eventos no local também é
menor. Rontani acredita que será
uma obra com altas intervenções.
Para isso, a Câmara contratará um
projeto de adaptação total, utili-
zando a mesma rede de água e es-
goto do prédio, que possui mais
de 50 anos de construção. En-
quanto as obras ocorrerem, o pú-
blico poderá utilizar os dois ba-
nheiros localizados no hall do pré-
dio principal, em caráter provisó-
rio. "Depois desta fase, vamos ve-
rificar as adequações desses espa-
ços também, que são menores, e
teremos a colaboração da Fumep

(Fundação Municipal de Ensino
de Piracicaba), já que estamos ce-
lebrando um convênio com a enti-
dade para nos ajudarem nos pro-
jetos de acessibilidade", completa
o diretor. O projeto de decreto le-
gislativo que trata da parceria en-
tre a Câmara e a Fumep teve en-
trada na 70ª reunião ordinária,
na última quinta-feira (25), e será
votado nos próximos dias. Assim
como as melhorias nos banheiros,
os relatórios das entidades apon-
tam necessidade de intervenções
nos elevadores, escadas e recep-
ções, instalação de pisos táteis e
antiderrapantes, placas em braile
e reflexivas, retirada de obstácu-
los móveis e aéreos em áreas de
livre circulação, rebaixamento de
guias, correção de desníveis de
calçadas e sarjetas.

O TCESP (Tribunal de Contas
do Estado de São Paulo) lançou, nes-
sa quinta (28), na Capital, o Painel
de Resíduos Sólidos - plataforma vir-
tual que traz um estudo e mapea-
mento do tratamento dos resíduos
sólidos em todos os municípios pau-
listas (exceto a Capital). A interface
pode ser acessada por meio do link
www.tce.sp.gov.br/residuos. A ferra-
menta, desenvolvida pelo DTI (De-
partamento de Tecnologia da Infor-
mação), permitirá que o interessado
tenha acesso a dados de 644 cidades
do interior, litoral e da Região Me-
tropolitana de São Paulo. A4

Divulgação

TCESP lançou, nessa quinta (28), na Capital, a plataforma virtual
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TFR-4 aumenta a pena
de Lula para 17 anos

Infelizmente, a
autoridade do
Estado tem sido
enfraquecida
seguidamente por
leis e
procedimentos
equivocados que
abatem as penas e
eliminam o seu
sentido
pedagógico

Outra vez Dezembro? Cuidado!
Mais um dezembro
chegou, esta aí bem
junto conosco,
estamos vivendo-o,
mas lembre-se muita
prudência e
planejamento

Uma questão de
coerência (4)

Já nas modernas
monarquias
constitucionais, o
que vemos é a
democracia no
mais alto grau

Amigo oculto
Depois da morte de
seu dono, Hachiko
continuou a esperá-lo
debaixo de qualquer
tempo por dez anos

Tecnologias transformadoras (2)
O desenvolvimento
de veículos
autônomos
também está
avançando
rapidamente e
promete
transformar a
maneira como as
pessoas se
locomovem de um
ponto a outro

Conectividade é uma das
funções mais importantes
das tecnologias desenvol-

vidas no momento atual. Conec-
tar todas as coisas através da
Internet é o objetivo da IoT (In-
ternet of Things), ou Internet das
Coisas. É uma realidade que está
mudando a maneira como os se-
res humanos se relacionam en-
tre si e com o mundo. Como to-
dos os equipamentos, máquinas
e utensílios estão cada vez mais
conectados, as pessoas poderão
acioná-los à distância, seguindo
seus desejos e regras pré-estabe-
lecidas. Assistentes pessoais di-
gitais estão sendo vendidos com
sistemas de conexão para se co-
municarem com TVs, cafeteiras,
lâmpadas, tomadas, portas, jane-
las, câmeras, alarmes, entre ou-
tros equipamentos de uso residen-
cial. Esta tecnologia também está
sendo desenvolvida para que
máquinas tomem decisões de for-
ma autônoma, acionando co-
mandos e controlando residên-
cias, empresas e cidades.

O desenvolvimento de veícu-
los autônomos também está
avançando rapidamente e pro-

mete transformar a maneira como
as pessoas se locomovem de um
ponto a outro. Diversos testes já
comprovaram que carros e cami-
nhões podem transportar pessoas
e cargas sem a necessidade de mo-
toristas. Num futuro próximo, as
pessoas serão passageiras e não
mais proprietárias de veículos.

Outra novidade que também
está transformando os sistemas de
transportes é a substituição da
energia do petróleo pela elétrica
proveniente do sol. O barateamen-
to das placas fotovoltaicas está
contribuindo para o aumentando
do uso deste tipo de energia, con-
siderada mais limpa e sustentável.
O uso de veículos elétricos também
já é uma realidade e sua expansão
rápida está indicando para o fim
dos motores a combustão.

A evolução dos sistemas de
Realidade Virtual (RV) ou Rea-
lidade Aumentada (RA) está
mostrando que as pessoas po-
derão viajar pelo mundo sem
sair de suas cidades. A possibi-
lidade de realizar uma viagem
digital ou virtual irá transfor-
mar o segmento do turismo.
Agências de viagens venderão

pacotes digitais pontos turísti-
cos de várias partes do mundo,
proporcionando aos turistas ex-
periências muito próximas da re-
alidade.  Esta tecnologia também
facilitará a realização de visitas e
reuniões à distância, sem a ne-
cessidade das pessoas estarem fi-
sicamente no mesmo lugar.

Nessa virada do século XXI, a
informação passou a ser mais im-
portante do que o petróleo na geo-
política mundial. Informação é a
energia que move o mundo atual-
mente. Portanto, a grande questão

é saber como organizar e utilizar
a grande quantidade de dados
que está sendo gerada por diver-
sos sistemas digitais. Estes estão
registrando o nosso comporta-
mento diariamente, o que gosta-
mos de fazer, os locais que fre-
quentamos e com quem nós nos
relacionamos. As informações são
valiosíssimas e utilizadas, princi-
palmente, para a realização de
ações de Marketing digital.

Para que as tecnologias apre-
sentadas sejam efetivamente uti-
lizadas no mundo, é importante
melhorar a distribuição e a qua-
lidade do sinal de Internet. Pra-
ticamente metade da população
mundial ainda não tem acesso a
esse serviço e, em outra parte,
como no Brasil, a velocidade do
sinal está abaixo da média mun-
dial. Essa realidade dificulta a
disponibilidade de diversos ser-
viços digitais que podem trans-
formar a vida das pessoas.

Vitor Pires Vencovsky,
engenheiro, presidente
da Academia Piracicaba-
na de Letras; e-mail:
vpvencovsky@gmail.com

Giuliano Pereira D'Abronzo

Já demonstramos o conceito
de democracia, um tipo de
regime de governo, distinto

de república e monarquia, que são
formas de governo, podendo, ou
não, conviver com estas. Parta-
mos para análise mais pormeno-
rizada da monarquia.

Segundo a contestação do tex-
to "uma questão de coerência", o
rei sentir-se-ia dono do país e que
por isso, esse regime não serve.
Ora, é preciso trazer à baila um
velho ditado que diz: "ainda há
juízes em Berlim". Essa frase re-
fere-se à disputa entre o rei da
Prússia e um plebeu, dono de um
moinho. Se fosse verdade o que
a constestação diz em relação à
monarquia, o rei da Prússia sim-
plesmente teria destruído o moi-
nho, fato que não aconteceu.

Talvez o equívoco esteja li-
gado a outro fator, as pessoas
que avocam o poder para si pró-
prio e usam e abusam das leis
para se perpetuarem no poder.
Isso nós vemos aos montes na
América Latina. Só para citar al-
guns exemplos, atuais, temos a
Bolívia, Venezuela, Cuba, e até o
Brasil, com a emenda à consti-
tuição que permitiu a reeleição
no governo do social democrata
Fernando Henrique. Não have-
ria ninguém capaz no Brasil de
continuar o exercício político?

Já nas modernas monarqui-
as constitucionais, o que vemos é
a democracia no mais alto grau.
Governos são eleitos através do
voto e o exercício político é livre.

Aliás, cumpre destacar que,
ao contrário do que diz a refuta-
ção, o rei nas monarquias consti-
tucionais, não governa. Ele é o
chefe de Estado. Ele representa o
país, mas não é ele quem gover-
na. Quem governa é o parlamen-
to, eleito pelo voto. Faltou estu-
do, certamente. É assim, por
exemplo, na Suécia ou Dinamar-

ca. Já na Holanda, o governo é for-
malmente escolhido pelo rei, mas
na prática, o monarca segue o re-
sultado das eleições parlamentares.

Já outros reinos, como Es-
panha ou Inglaterra, o monarca
tem algumas atribuições políti-
cas. Porém sempre em consonân-
cia com o parlamento. Somente
em casos extremos é que o rei
dissolve o parlamento. Aliás, essa
prerrogativa de dissolução do
parlamento não ocorre só nas mo-
narquias, mas também nas repú-
blicas, como a Itália é um exem-
plo. E novamente, acerca da esta-
bilidade política, cumpre observar
quantas vezes houve a dissolução
do parlamento na Inglaterra e na
Itália. Óbvio que há outros fatores
que influenciam isso, mas cabe
aqui essa observação.

Ou seja, há inúmeras formas
de monarquia, no entanto, todas
elas dão maior estabilidade para o
país, já que o rei, exercendo ou não
função política, torna-se um exem-
plo de valores, de princípios. Já na
república, o que vemos é a eterna
briga pelo poder, pela assunção ao
cargo de chefe máximo do país.

O monarca, como já explica-
do em outras oportunidades, tem
sua formação voltada para isso,
ou seja, para estar à frente da na-
ção, ainda que de forma indireta.
Não vemos isso na República, mas
sim que há conchavos, acertos,
negociatas. A nossa república é um
exemplo farto disso.

Giuliano Pereira D'Abronzo,
bacharel em Direito, servi-
dor público federal

Elda Nympha Cobra Silveira

Recebemos vários e-mails so
bre alimentação e um deles
recomendando comer alfa-

fa, outro indica, vejam bem, co-
mer capim, também devemos co-
mer milho. Fiquei pensando: deve
ser para nos igualar aos animais
mesmo, para perdermos essa pose
de animais superiores, porque se-
gundo as pessoas que amam os
animais, estão nos comparando
com eles, mas só que inferiores a
eles.Vejam bem:  o cão é fiel ao seu
dono, guarda a casa e o perdiguei-
ro leva o homem à caça, o São Ber-
nardo procura as pessoas perdi-
das na neve e há cães que traba-
lham como detetives nos aeropor-
tos, farejando as drogas talvez es-
condidas dentro das malas ou no
bolso dos passageiros. Há cães fa-
rejadores que ajudam a procurar
bandidos. Há também os acom-
panhantes de cegos. Muitas pes-
soas solitárias e sem família têm
um cão como seu amigo e com-
panheiro, para passear, ir as
compras e preencher o  espaço
da casa que se tornou vazio, com
o passar dos anos. Vamos fazer
um paralelo com os humanos.
Muitos homens e mulheres não
são tão fiéis, porque talvez, a fi-
delidade não lhes seja inerente.

Se colocarmos alguém vigian-
do nossa  casa ou mesmo o quar-
teirão, ele usa seu apito no começo
da noite, mas depois é um silêncio
total, porque naturalmente estará
dormindo. Já o cão de guarda não
faz isso. Experimente se aproximar
do portão de qualquer casa, ele late
e avança sobre o intruso. Se colo-
carem alguém para procurar dro-
gas num aeroporto é quase certo
que esse homem não será da mes-
ma confiança. Como policial ele
também não é mais confiável, dis-
so temos certeza.

Se forem acompanhantes de
cegos ou pessoas solitárias, mui-
tas vezes, são falhos e ingratos pois
sempre abusam da confiança ne-
les depositada.

Certa vez, quando morava no
Bairro Alto - gosto de dizer assim,
não me acostumo com Cidade Alta

-, o portão da garagem estava aber-
to e nosso cachorro escapou. Foi um
alvoroço, porque a carroçinha esta-
va chegando. Ela iria  levar o ca-
chorro  ao canil da Prefeitura e a Lei
dizia que se os cães capturados não
fossem procurados pelos donos den-
tro do período de quatro dias,  seri-
am sacrificados. Desta forma se
acreditava que não restariam mais
cães pelas ruas da cidade.

Como na época tinha uns sete
anos de idade,  chorando, montei
no cachorro, que era bem grande,
à espera dos homens que o viriam
aprisionar. Nisso, minha família
inteira já estava na rua e minha
mãe me protegendo clamou para
os tais funcionários, que assim fo-
ram embora. Por muito tempo,
passei a me sentir uma  heroína,
pois os vizinhos não falavam ou-
tra coisa. Há muitas histórias so-
bre a fidelidade dos cães como o
conto japonês "Sempre ao seu lado"
que se transformou num filme
americano emocionante estrelado
por Richard Gere, que fez o papel
do professor na universidade de
Tókio, que adotou um filhote que
chamou de Hachiko, tornando-se
grandes amigos. Todos os dias ele
viajava e o cão o esperava de volta
na estação de trem.  Depois da
morte de seu dono, Hachiko con-
tinuou a esperá-lo debaixo de qual-
quer tempo por dez anos e ficou
tão estimado pelo povo, que ga-
nhou uma estátua. São exemplos
como esses que nos levam a com-
parar os animais com os huma-
nos que são animais racionais, mas
nem sempre têm essa sensibilida-
de, e parece até que ela está sendo
abafada ou abolida pelo que se lê e
se vê pelo mundo.

Elda Nympha Cobra Silveira,
escritora e artista plástica;
eldanympha@yahoo.com.br

Dirceu Gonçalves

O 4º Tribunal Federal de Re
cursos (TFR-4), de Porto
Alegre, negou os recursos

do ex-presidente Lula à condena-
ção a 12 anos e 11 meses de prisão
que sofreu na 13ª Vara Federal de
Curitiba, pelo recebimento de pro-
pinas das construtoras OAS e Ode-
brecht na reforma do sitio em Ati-
baia. Os desembargadores reco-
nheceram a prática dos os crimes
de corrupção e lavagem e dinheiro
ainda aumentaram a pena para 17
anos e 1 mês, a exemplo do que
fizeram ao julgar o processo do
apartamento triplex do Guarujá.

Os processos envolvendo o ex-
presidente e outros notórios polí-
ticos chamam a atenção. Mas, a
rigor, são iguais aos demais e me-
recem julgamento responsável e
imparcial sem agravar e nem ali-
viar as penas. Só dessa forma,
mantida a venda nos olhos da Jus-
tiça quanto aos nomes inscritos nas
capas dos processos e retirada so-
bre os tipos penais, é que se garanti-

rá o respeito às instituições e dará
chances para o país alcançar os des-
tinos historicamente perseguidos e
ao povo para viver melhor.

Infelizmente, a autoridade do
Estado tem sido enfraquecida se-
guidamente por leis e procedimen-
tos equivocados que abatem as pe-
nas e eliminam o seu sentido peda-
gógico. Ao longo dos anos foram
criados mecanismos que levam à
conclusão de que o crime compen-
sa. A começar pela possibilidade de
livramento do condenado ao cum-
prir um sexto da pena e reunir al-
guns acessórios, entre eles o bom
comportamento carcerário. Se con-
denado à pena máxima - 30 anos -
o réu poderá sair ao cumprir cinco
anos, ainda que tenha por algum
tempo de dormir na cadeia. Tudo
isso levou à banalização e a cadeia
que antigamente era temida por
todos, hoje, segundo senso geral,
"não foi feita para cachorro". Se
fosse exigido o cumprimento inte-
gral da pena, como ocorre nos paí-
ses desenvolvidos, por certo, mui-
tos deixariam de cometer crimes.

É verdade que há muito abu-
so. A defesa do ex-presidente, por
exemplo, ignora e diz seguidamen-
te não reconhecer as acusações e
provas e, sempre que consegue,
pede a sua libertação. E, ainda,
parece gozar de preferência sobre
os demais processos, pois chega
com facilidade aos tribunais supe-
riores com pedidos meramente
protelatórios que muitas vezes re-
petem, com pequenas alterações,
questões negadas anteriormente.

Por conta da decisão do
STF, que mudou a prisão do
condenado só para depois de
transitada em julgado a senten-
ça, Lula continuará em liberda-
de tendo, agora, duas condena-
ções em segunda instância. É
bom que deputados e senadores
se apressem na apreciação da
PEC (Proposta de Emenda
Constitucional) sobre a segun-
da instância, que vem sendo
insistentemente pedida pela
sociedade. Cada dia que pas-
sar sem a decisão da matéria
pesará como fator de deslus-
tro do Poder Legislativo e des-
figuração da imagem dos seus
integrantes perante a popula-
ção. É preciso decidir com cla-
reza sobre o assunto.

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da As-
pomil (Associação de Assis-
tência Social dos Policiais
Militares de São Paulo); e-
mail: aspomilpm@terra
.com.br

Douglas Nogueira

Outra vez dezembro?! O que
acontece? Parece que foi
ontem em que as luzes

de natal piscavam incessante-
mente pelas ruas da cidade, co-
memorando a chegada do tra-
dicional mês de dezembro.

Nova e surpreendentemen-
te estamos aí, no mês 12 às vés-
peras da chegada do papai Noel,
prontos a deixarmos para trás
mais um repentino ano.

A correria novamente está
armada, os bolsos ameaçados por
motivo dos inúmeros presentes
que serão entregues, funcionários
do comércio doando-se ao máxi-
mo para suprirem as necessida-
des das pessoas, que parecem sa-
írem de suas casas ao mesmo
tempo somente em dezembro.
Mas em meio a toda essa euforia
é preciso tomarmos muita pre-
caução em relação as finanças.

Como sabemos é o mês do
dissídio (aumento de remunera-
ção obrigatório, em comércio, in-
dústria e prestadoras de serviço)
do décimo terceiro salário, das
férias e em certas empresas do
P.L.R. ou P.P.L. (participação de
lucro), mas nem por isso devemos

extrapolar com os recursos finan-
ceiros, pois aí vai um alerta; di-
nheiro não aceita desaforo, vem
com muito esforço e se vai com
facilidade impressionante.

Outra vez dezembro?! Che-
gou a hora de descansar, via-
jar, rever familiares e amigos
distantes, o momento de confra-
ternização está aí e de cuidados
financeiros também.

Não há como negar, de-
zembro por mais rápido que
chegue, é realmente emocionan-
te, o clima natalino, de fim de
ano, parece penetrar mal edu-
cadamente em nosso interior,
sem avisar ou pedir licença.

As férias escolares batem na
porta dos estudantes, as do traba-
lho nas dos milhões de colabora-
dores de empresas espalhados por
todo canto, esse é dezembro que
outra vez chegou. O litoral de bra-
ços abertos prepara seu terreno
para recepcionar os inúmeros tu-
ristas, as crianças com olhos e co-
rações ansiosos vislumbram a che-
gada do bom velhinho, chegou
outra vez dezembro.

Na verdade, temos que pla-
nejar como iremos atuar no fim
de ano em relação a gastos, para
que começando janeiro, os com-

promissos inevitáveis sejam quita-
dos de forma tranquila. Viajar,
passear, presentear - lógico - é algo
maravilhoso, principalmente em
dezembro, onde o sentimento de
festa nos envolve incessantemen-
te, porém, fazer tudo isso achan-
do que janeiro nunca irá chegar é
um verdadeiro suicídio, a não ser
que você seja um privilegiado pe-
las notas de cem, ainda assim cor-
re riscos, pois quantos ricaços tor-
naram-se parte integrante da po-
breza brasileira ou retornaram
para ela, por imprudência finan-
ceira? Quantos? Por isso dezem-
bro outra vez chegou, cuidado!

Nossa vida deve ser aprovei-
tada ao máximo, com o maior gozo
possível, entretanto, sempre plane-
jada, prevendo o que poderá ocor-
rer mais adiante. E é exatamente
essa falha que ocorre na vida de
grande parte dos brasileiros, po-
dem até planejar seus caminhos,

no entanto somente até novem-
bro, pois em dezembro dá-lhes
então um verdadeiro branco em
suas cabeças e a irresponsabilida-
de toma-lhes a frente, arrancan-
do de seus bolsos até o último cen-
tavo, para que encontrem o novo
ano na mesma situação crítica e
tradicional de sempre, devendo ou
prestes a entrar no mais escuro
dos vermelhos. Reflita: "Viver
bem o presente é porta segura
para o sucesso futuro".

Mais um dezembro chegou,
esta aí bem junto conosco, esta-
mos vivendo-o, mas lembre-se
muita prudência e planejamento.
Um mês que antes era esperado
de forma minuciosa, hoje mal dá
tempo para detalhes, preparações
natalinas ou gastos planejados de
final de ano, a sua chegada é ve-
loz. Todavia, o mesmo é sempre
sinônimo de festa, então prepare-
se rapidamente, planeje da melhor
forma suas finanças porque no-
vamente dezembro chegou.

Douglas S. Nogueira, Téc-
nico de Planejamento da
Manutenção; Blog: www.
douglassnogueira.blo
gspot.com; E-mail: douglas
_snogueira@yahoo.com.br
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Celular ao volante está em quarto lugar entre as infrações
Dados foram apresentados pela Semuttran durante reunião do Fórum Permanente sobre Educação para o Trânsito

O uso de celular ao volante
está em quarto lugar entre as au-
tuações de trânsito em Piracica-
ba. Até outubro deste ano foram
registradas 7.861 infrações. A
preocupação sobre o aumento
deste tipo de ocorrência esteve
entre os assuntos debatidos no
Fórum Permanente sobre Edu-
cação para o Trânsito, realizado
pela Câmara por iniciativa do
vereador Isac Souza (PTB) e que
teve o terceiro encontro na ma-
nhã desta quarta-feira (27).

O crescimento das autuações
é de 75%, se comparados os dados
dos anos de 2017 --com 5.067
multas-- e 2018 (8.804 ocorrênci-
as). Este tipo de infração só perde
para o excesso de velocidade, avan-
ço de sinal vermelho e falta do uso
de cinto de segurança, segundo o
chefe de educação e segurança
para o trânsito da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Trânsito e
Transportes), Ricardo Piton.

Conforme destacou o secre-
tário de Trânsito e Transportes,
Jorge Akira, o uso de celular ao
volante aumenta em 400% os ris-
cos de acidentes. "É um fator que
nos preocupa muito, especialmen-
te porque a predominância é en-
tre os condutores com idade en-
tre 18 e 29 anos", disse ele.

Como tem ocorrido desde a
primeira reunião do Fórum, reali-
zado desde 30 de julho, o verea-
dor Isac Souza sugeriu ao Depar-

tamento de Comunicação da Câ-
mara de Vereadores a produção
de um vídeo educativo sobre os
perigos do uso do aparelho e que
também mencione os aspectos le-
gais envolvendo o assunto, a ser
apresentado na próxima reunião,
em 2020. "A nossa intenção é que
esse vídeo possa ser compartilha-
do pelas redes sociais e por aplica-
tivo WhatsApp pelas entidades
participantes do Fórum, servindo
como ferramenta de educação aos
condutores", disse Isac.

O parlamentar também
aproveitou a terceira reunião do
Fórum para apresentar o segun-
do vídeo educativo, que desta
vez aborda a importância de os
pais optarem por vans regulari-
zadas no deslocamento de seus
filhos até as escolas. O material
destaca quais são os itens a se-
rem observados na contratação
do serviço, já que as vans esco-
lares passam por regularização
permanente do Detran e da Se-
muttran, com vistoria semes-
tral, sempre na segunda quin-
zena de janeiro e julho.

Ainda sobre o uso do celular
ao volante, o capitão Saulo Vieira
Runho, comandante da 5ª Com-
panhia da Polícia Militar, infor-
mou que o artigo 252 do Código
de Trânsito Brasileiro traz as pre-
visões para o assunto, no inciso 5
(com as exceções para que o con-
dutor retire uma das mãos do vo-

lante) e no inciso 6 (sobre uso de
fone de ouvido e telefone celular).
No primeiro caso, a infração é
média, enquanto no segundo é
considerada gravíssima, sem a
necessidade de abordagem do
agente de segurança.

"As pessoas que cometem ne-
gligência se esquecem que não es-
tão sozinhas no trânsito. Ao utili-
zarem o celular, elas ficam desa-
tentas e é como se estivessem com
uma arma em mãos", disse Ru-
nho, ao lembrar que o impacto de
um veículo a uma velocidade de
40 quarenta quilômetros por hora
é equivalente a uma tonelada.

Além disso, ele informou ser
proibido o uso do celular enquan-
to aguarda a abertura do semá-
foro, seja para atender a uma li-
gação ou manusear o aparelho
para ver ou enviar mensagens de
aplicativos, pois o motorista não
deve tirar atenção do que está
acontecendo ao seu redor.

Runho informou ainda que o
uso de apenas um fone de ouvido
não está tipificado na legislação,
mas o aparelho diminui a atenção
ao som externo. A legislação não
proíbe atendimento do celular co-
nectado ao bluetooth, pois, neste
caso, as duas mãos do motorista
permanecem ao volante.

Já o primeiro-tenente Tarci-
sio Renato Pierobom, da Polícia
Militar Rodoviária, explicou que
é proibido manusear aparelhos

de GPS (ainda que por aplicati-
vos de celular) nas rodovias com
veículo em movimento. "Operar
o GPS enquanto dirige prende a
atenção da mesma forma. O cor-
reto é parar o veículo em local
seguro, reprogramar o GPS e se-
guir a viagem", disse. "A simples
parada na rodovia para atender
ao celular é considerada uma in-
fração, mesmo que no acosta-
mento", completou.

AÇÕES - O secretário de
Trânsito e Transportes aproveitou
a reunião para esclarecer sobre as
15 novas câmeras de monitora-
mento que estão sendo instaladas
nas principais avenidas com
maior volume de circulação de
veículos. "Elas transmitirão as
imagens on-line e permitirão ao
agente de trânsito tomar deci-
sões, como alterar tempo de se-
máforo ou monitorar acidentes
de trânsito", disse. Akira infir-
mou ainda que os equipamentos
poderão ser visualizados pela
GCM e PM. Além disso, a prefei-
tura está instalando 19 câmeras
leituras automáticas de placas,
que irão auxiliar o Copom na lo-
calização de veículos furtados.

Sobre a instalação de novos
radares, o secretário disse que
uma pesquisa nacional recente
comprovou que mais de 80% da
população aprova a fiscalização
eletrônica. "Em Piracicaba, 15%
dos condutores não respeitam as

regras de trânsito. Os que desres-
peitam são os que gritam, que bri-
gam, que falam", classificou ele,
ao dizer que a eficácia desse tipo
de equipamento é atestada e que
a prova disso é o aumento de aci-
dentes a partir da retirada dos
radares das rodovias federais.

Akira comentou também so-
bre os projetos enviados pelo Exe-
cutivo à Câmara --e que estão em
fase de tramitação-- sobre a re-
gulamentação do uso de moto-
frete e moto-taxi. Segundo o se-
cretário, a nova legislação é a for-
ma que a Administração encon-
trou para diminuir os acidentes
com motos. Enquanto a média
nacional é de 54% de óbitos, em
Piracicaba o índice é de 75%.

São 326 mil veículos registra-
dos na cidade, dos mais 66 mil
são motocicletas. "A nossa preo-
cupação está com o uso da moto
para os serviços dor aplicativo,
como iFood e Uber Eats. Há ca-
sos de pessoas não habilitadas,
veículos sem condições de circu-
lação, transporte irregular dos
produtos, velocidade excessiva e
falta de equipamento de seguran-
ça", informou o secretário.

A subcomandante do 10º
BPM/I, major Silvia Andréia
Mantoani, apresentou iniciati-
vas que foram acompanhadas
por ela na região de Presidente
Prudente, onde atuou, e que po-
deriam ser implantadas na re-

gião. Ela citou o projeto Cidade
Mirim, em que as crianças simu-
lam o papel de pedestre e são ori-
entadas sobre as regras básicas
de circulação de trânsito, além
do Clube do Bem-Te-Vi, de res-
ponsabilidade do Detran-SP.

O subinspetor Narzi Alves
Novaes, chefe do Pelotão Esco-
lar, trouxe detalhes da forma-
tura de 270 alunos pelo projeto
GCEP (Guarda Civil Educação é
Prevenção), da Guarda Civil de
Piracicaba, que promoveu 14 en-
contros este ano.

A reunião teve a presença de
Alexandre Tadeu, diretor de CFC
(Centro de Formação de Condu-
tores); Debora Cristina Andrade
Mendonça e Mariângela Brugne-
rotto, do Sest/Senat; Teresinha
Specht Finguerut, da Secretaria
Municipal de Educação; Adriano
Antonio, do Sesc Piracicaba; Fáti-
ma Suzegan Rosa, do Colégio
Atlântico; Francisco Ignácio Gio-
condo Cesar, do IFSP (Instituto
Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia de São Paulo).

Ao final do encontro, o ve-
reador Isac manifestou a inten-
ção de recolher informações es-
tatísticas para que seja montado
um painel com as informações
compartilhadas pelos participan-
tes do Fórum, formando uma
rede ativa para pensar nas me-
lhores alternativas para o con-
dutor, pedestre e passageiro.
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Edil quer programa oficial de educação
Envolver alunos do ensino

fundamental nas discussões sobre
o trânsito, por intermédio da rea-
lização de seminários, palestras,
dinâmicas de grupos, simpósios ou
qualquer outra forma de explana-
ção, abordando assuntos relacio-
nados à educação, à prevenção e à
segurança no trânsito.

Este é o principal objetivo do
vereador André Bandeira (PSDB),
na defesa do projeto 284/2019, em
tramitação na Câmara desde o dia
14 de novembro e, que segue para
análise das comissões internas
antes de vir a plenário nas próxi-
mas reuniões ordinárias.

O projeto cria o "Programa
Educação no Trânsito", nas es-
colas da rede pública de ensino
municipal, na forma de tema
transversal, grade extracurricu-
lar, em procedimentos legais pre-
vistos pelas legislações federais e
estaduais vigentes.

As escolas da rede privada do
município de Piracicaba poderão
aderir à implementação do Pro-
grama, em seus estabelecimentos,
destinados aos alunos do ensino
fundamental.

As apresentações sobre edu-
cação no trânsito deverão ter como
foco: promover aos alunos a refle-

xão sobre a realidade do trânsito
enquanto localidade (zona urba-
na e zona rural) município e país,
promover a formação para Edu-
cação de Trânsito, promoção da
paz no trânsito, difusão dos prin-
cípios para segurança no trânsito,
promoção da preservação do pa-
trimônio público, promoção da
sustentabilidade socioambiental,
legislação de trânsito, proteção ao
meio ambiente e cidadania.

Além de abordagens aos pri-
meiros socorros, onde nas depen-
dências das escolas municipais
deverão ser afixados, permanen-
temente, cartazes e informativos
de material referente ao compor-
tamento seguro no trânsito.

A implementação do Progra-
ma não retira qualquer autono-
mia pertinente à sua respectiva
grade curricular e ao seu projeto
pedagógico.

IDENTIDADE DA COMU-
NIDADE - O projeto pedagógico
das escolas municipais não se des-
viará de refletir a identidade da co-
munidade escolar, bem como de-
verá contar com a participação de
todos que a integram, como direto-
res, professores, alunos, pais e a
população interessada em geral.

Os professores ou educado-
res habilitados que participarem,
semanalmente, em salas de au-
las, como agentes de prevenção e
segurança no trânsito, abordan-
do o tema de forma esclarecedo-
ra sempre que questionados ou
quando tiverem a percepção da
necessidade, sem prejuízo de
uma abordagem quinzenal a ser
promovida pelas escolas públicas
do município.

As escolas públicas municipais
deverão fazer, anualmente, um
balanço geral de tudo que foi de-
senvolvido relativamente à educa-
ção no trânsito, inclusive, apre-
sentando os resultados aos alu-
nos, pais e comunidade em geral.

No balanço geral apresenta-
do pela escola deverão constar as
estratégias a serem desenvolvidas
no ano subsequente, em prol de
melhorias.

O Programa será desenvolvi-
do pela Secretaria Municipal de
Educação em conjunto com a Se-
cretaria Municipal de Trânsito e
Transportes.

A Administração Municipal
ficará autorizada a celebrar con-
vênios, parcerias e/ou outros ins-
trumentos de cooperação para
promoção de ações de educação no

trânsito, com órgãos públicos fe-
derais, estaduais e municipais,
Polícia Militar e Polícia Militar
Rodoviária, Corpo de Bombeiros,
bem como empresas e instituições
privadas e órgãos não governa-
mentais, visando apoio no acom-
panhamento, execução e avaliação
das ações decorrentes da lei.

A implantação da lei correrá
por dotações orçamentárias vigen-
tes, bem como, utilizará a estrutu-
ra física e humana disponível. O
Poder Executivo Municipal regu-
lamentará a lei, no que couber.

JUSTIFICATIVA - Na jus-
tificativa do projeto, o vereador An-
dré Bandeira considera que o pro-
jeto dispõe sobre a implantação da
educação no trânsito na forma de
tema transversal e grade extracur-
ricular, nas escolas da rede pública
de ensino do município.

"Ocorre que a sociedade bra-
sileira tem sido recordista no nú-
mero de acidentes de trânsito e
com isso faz vítimas todos os anos
com casos irreversíveis", constata
o parlamentar.

O trânsito mata cinco pesso-
as e manda para o hospital 20 pa-
cientes a cada hora no Brasil. Ao
todo mais de 1,6 milhão de pesso-

as ficaram feridas em dez anos, ao
custo de R$ 3 bilhões ao SUS (Sis-
tema Único de Saúde) e 438 mil
pessoas morreram no período, in-
forma um relatório divulgado pelo
Conselho Federal de Medicina.

Estudos apontam que a im-
prudência é a principal razão
para os desastres, que atingem
principalmente os homens, 80%
das vítimas, a maioria formada
por jovens.

"Focando na educação no
trânsito teremos condutores mais
responsáveis no futuro pois so-
mente através da educação é que
esse quadro será revertido", enfa-
tiza André Bandeira.

O conhecimento do trânsito
também pode prevenir diversos
perigos às crianças e aumentar o
diálogo com seus pais sobre a con-
duta adequada ao volante.

Os meios de comunicação de
massa, como a televisão e inter-
net, veiculam de forma tímida
mensagens que abordam o tema e
é preciso tratarmos com mais efi-
cácia e urgência esse assunto, que
por tantas vezes vem causando
inúmeros malefícios à sociedade.

O Prorama tem o objetivo de
conscientizar sobre a segurança no
trânsito desde o ensino infantil

para que o contato com a realida-
de do trânsito seja apreendido des-
de os anos iniciais do processo de
formação do aluno e não somente
na idade de obtenção da Carteira
Nacional de Habilitação (CNH).

Além disso, as regras do
trânsito não são apenas para os
condutores, mas também para os
demais figurantes, como pedes-
tres e passageiros. Assim, o pro-
jeto busca o direcionamento des-
ses valores na formação de cida-
dãos mais plenos e na consolida-
ção da paz no trânsito.

O Código de Trânsito Brasi-
leiro dispõe que o município com-
põe o Sistema Nacional de Trânsi-
to e ainda que a Educação para o
trânsito é um direito de todos.

O Programa não retira qual-
quer autonomia pertinente à sua
respectiva grade curricular e ao
seu projeto pedagógico.

André Bandeira finaliza
suas considerações sobre o pro-
jeto ressaltando que diversas
Câmaras de Vereadores já apro-
varam iniciativas parecidas, tais
como: Tangará da Serra (lei nº
4857/2017), Guaramirim (Lei nº
4481/2017), Assis (6709/2019),
São José dos Campos (lei nº
9531/2017), entre outras.
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Alunos participam de desafio em projeto
Divulgação/ArcelorMittal

Alunos da EM José Pousa de Toledo participaram do projeto de robótica

Alunos das terceiras e quar-
tas séries participaram, neste
mês, do encerramento do proje-
to de robótica desenvolvido pela
ArcelorMittal, em parceria com
a SME (Secretaria Municipal de
Educação) em três escolas muni-
cipais de Ensino Fundamental.

"Desafio Amazônia" foi o
tema da atividade de encerra-
mento do projeto. Nos 12 encon-
tros realizados no segundo se-
mestre, os alunos participantes
foram orientados e estimulados
a criar um robô de combate a
queimadas. "Para o encerramen-
to, nós propusemos o desafio
com o objetivo de fazer um car-
rinho tirar um material de uma
área de queimada", explicou o
diretor de Educação do PETE
(Projeto Educação com Tecnolo-
gia), Angelo Silva.

Neste ano, 414 alunos das es-
colas Professor Geraldo Bernar-
dino, Professor José Pousa de
Toledo e Professora Olívia Caprâ-
nico, participaram. Para tanto,
em agosto, 18 educadores, entre
diretores e professores, partici-
param da formação oferecida
pela empresa para que, posteri-
ormente, as atividades fossem
desenvolvidas com as crianças.

Para a diretora da Escola José
Pousa de Toledo, Vivian Gonçal-
ves Cláudio Rodarte, o projeto pro-
porcionou diversos benefícios para
as crianças. "Possibilita trabalhar
o desenvolvimento de diferentes
habilidades, o trabalho em grupo
e a integração entre as crianças e
a tecnologia. Facilita também a
compreensão dos diferentes com-
ponentes curriculares de forma
prazerosa e interativa", explica.

Além disso, ela avaliou posi-
tivamente o desafio final propos-
to. "Foi realizada uma batalha

entre os terceiros e quartos anos
com o tema Salve a Amazônia e
foi maravilhosa a experiência. Os
alunos cumpriram com louvor a
tarefa na montagem e programa-
ção do robô e ainda puderam tra-
balhar a questão da consciência
ambiental", disse Vivian.

A diretora da Escola Olívia
Caprânico, Simone Cristina Mon-
teiro Ferreira, também entende que
o projeto traz benefícios importan-
tes para os alunos. "O projeto mo-
bilizou os professores para que
compreendessem a importância de

se inserir a tecnologia no trabalho
pedagógico, já que hoje as crian-
ças possuem grande potencial e
habilidades para lidar com esse
tipo de recurso", disse.

Segundo a coordenadora
pedagógica da escola, Mariana
Rodrigues Pereira, "o projeto
possibilitou aos alunos vivênci-
as significativas no que se refe-
re a aprendizagem, até de esti-
mular o trabalho em equipe,
convivência harmoniosa e a
competição de maneira coopera-
tiva, consciente e reflexiva".
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Pressão dos professores
provoca audiência na Alesp
Para a deputada Bebel, que também é presidente da Apeoesp, a
reforma da Previdência do governador é "uma caixa de maldades"

Chegou o dia. Ou o final
de semana de Black Friday.
Apesar de, pelo menos em
nosso país, causar polêmica
em razão de desconfianças,
a já famosa promoção viverá
a sua décima edição. Chegou
até nós em 2010 e fez suces-
so com os eletrônicos. Criada
nos Estados Unidos, em mea-
dos do século passado, a pro-
moção foi oficializada para a
última semana de novembro.
Entre os norte-americanos,
sucesso absoluto, motivando
outras nações, além do Bra-
sil, que chega em 2019 apre-
sentando um empate em se
tratando de compras via onli-
ne e lojas físicas. A expectati-
va é de que os eletrônicos
continuarão puxando a fila.
Outro detalhe: os celulares já
mostram a mesma produtivi-
dade em comparação com os
computadores quando das
compras pela internet. A data
virou um importante reforço
para o calendário dos lojistas
que sempre confiaram em
cinco datas para impulsionar
as vendas: Dia das Mães, dos
Namorados, dos Pais, das Cri-
anças e Natal. O Black Friday
tem tudo para se consagrar,

desde que seja derrubada a
cisma da fata de lealdade, a
ponto do Procon, insistente-
mente, alertar e autoridades
em defesa do consumidor se
colocarem à disposição. Pelo
Brasil afora, o aguardado dia
(ou dias) de vendas deve du-
rar um curto período, ou seja,
muitos estabelecimentos
manterão os preços promo-
cionais até o início de de-
zembro. Observemos como
Piracicaba se apresentará e
participará. Pode definitiva-
mente conquistar uma im-
portante data, como pode
levá-la ao fracasso.

N AN AN AN AN ATTTTTA LA LA LA LA L
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Ontem (28), a Secretaria

Municipal da Ação Cultural e
Turismo e a Acipi inauguraram
a iluminação pública do Na-
tal, dando ares de festa para
a Ponte Pênsil e ao Elevador
Turístico junto ao Mirante. É a
Noiva da Colina começando
a respirar o Natal, aguardan-
do um novo ano, tudo com
muita esperança. Ao longo de
dezembro, muita festa e ale-
gria pela cidade. V V V V VOLOLOLOLOLTTTTTO TERO TERO TERO TERO TER-----
ÇAÇAÇAÇAÇA. A. A. A. A. ATÉ LÁTÉ LÁTÉ LÁTÉ LÁTÉ LÁ.

A decisão dos professores de
realizarem greves todas as terças-
feiras e também nos dias que for
colocado em votação a Proposta
de Emenda à Constituição Esta-
dual nº 18, do governador João
Doria (PSDB) de reforma da pre-
vidência estadual, pressionou a
bancada governista na Alesp (As-
sembleia Legislativa de São Paulo)
a marcar audiência pública para
debater a propositura. A audiên-
cia está marcada para as 14h, se-
gunda (1º), no auditório Franco
Montoro da Alesp, segundo a de-
putada estadual Professora Bebel
(PT), que tem liderado os profes-
sores contra mais esta investida
do governo estadual contra a ca-
tegoria. Na audiência pública,
marcada pelo presidente da As-
sembleia Legislativa, Cauê Macris,
a pedido do deputado Campos

Machado, ambos governistas, es-
tão em discussão a emenda cons-
titucional  nº 18, que modifica o
regime próprio de previdência so-
cial  dos servidores estaduais titu-
lares de cargos efetivos do Esta-
do, e o projeto de lei complemen-
tar 80, de 2019, que dispõe sobre
as aposentadorias e pensões do
regime próprio de previdência dos
servidores e pensões do regime
próprio de previdência dos servi-
dores públicos estaduais.

MALDADES - Para a Pro-
fessora Bebel, que também é presi-
dente da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo), "essa refor-
ma da Previdência do governador
é uma caixa de maldades: aumen-
ta o tempo de trabalho para ho-
mens e é ainda pior com as mu-
lheres. Além disso, retira direitos

de pensionistas e confisca parte
dos salários de servidores".

A decisão de pressionar o go-
verno estadual com greve foi apro-
vada pelos professores estaduais
em assembleia nesta última ter-
ça-feira, dia 26 de novembro.  "O
objetivo é pressionar os deputa-
dos até que a PEC e o PLC sejam
retirados. A proposta do gover-
nador João Doria eleva a alíquo-
ta de contribuição dos servidores
estaduais de 11% para 14% e am-
plia o tempo de trabalho para a
aposentadoria", diz Bebel.

A presidenta da Apeoesp diz
que a decisão é uma resposta da
categoria também à proposta de
"nova carreira" do magistério,
anunciada por Doria há duas se-
manas. "Infelizmente, pelo que foi
anunciado, os professores que op-
tarem por essa farsa da 'nova

carreira' passarão a receber subsí-
dios e não salários. Terão que abrir
mão de todos os direitos conquis-
tados ao longo de décadas de tra-
balho. Nossa carreira atual pode ter
falhas, mas ela garante direitos que
o governo quer nos tirar", explica
Bebel, que ainda alerta que o subsí-
dio prometido dependerá do resul-
tado do professor em uma prova
que será aplicada pelo governo.

Os professores voltam a se
encontrar na Assembleia Legis-
lativa na próxima terça-feira, 3
de novembro, para mais um ato
contra a reforma da Previdên-
cia. "Não vamos aceitar essa re-
forma que vai nos fazer traba-
lhar mais, pagar mais e ganhar
menos, imposta a toque de caixa
por um governo que elegeu o
funcionalismo como seu princi-
pal inimigo", enfatiza Bebel.

VVVVVAREJISTAREJISTAREJISTAREJISTAREJISTAAAAA

Sebrae e CNDL querem fortalecer
parcerias para beneficiar o setor

O Sebrae e a CNDL (Confede-
ração Nacional dos Dirigentes Lo-
jistas) pretendem fortalecer ainda
mais as parcerias para beneficiar
o segmento do varejo no País. As
duas instituições já firmaram este
ano acordo para o desenvolvimen-
to do projeto Políticas Públicas 4.0,
que tem como finalidade o fortale-
cimento das lideranças do setor
para atuarem como protagonistas
no processo de elaboração e arti-
culação de propostas para a me-
lhoria do ambiente de negócios.
Isso está sendo realizado por
meio de ações de mobilização em-
presarial e disseminação de es-
tudos e pesquisas sobre o setor
de comércio e serviços.

A parceria foi confirmada pe-
los presidentes do Sebrae, Carlos
Melles, e da CNDL, José César da
Costa, nessa quarta (27), durante
a confraternização dos dirigentes
lojistas, realizada em Brasília. "Ja-
mais podemos deixar de atuar com
aqueles que estão atrás do balcão
ajudando a fazer o Brasil crescer",
afirmou Melles, se referindo aos
comerciantes varejistas. "Eles são
evangelizadores, pois são quem
têm maior contato com a popula-
ção no interior do País e fazem as
coisas acontecerem", acrescentou
o presidente do Sebrae. O projeto
Políticas Públicas é uma iniciativa
que dá continuidade ao PNDV
(Programa Nacional de Desenvol-
vimento do Varejo), firmado pelo
Sebrae e a CNDL em 2016.

O presidente da CNDL, José
César da Costa, elogiou a atuação
do Sebrae junto aos comerciantes

varejistas em todo o País. "Vamos
fortalecer essa parceria ainda
mais", ressaltou o dirigente, ob-
servando que o trabalho será fo-
cado em políticas públicas. Costa
ressaltou que o momento é pro-
pício para o setor, principalmen-
te pelas medidas adotadas pelo
Governo, como a Medida Provi-
sória Verde e Amarelo, que mu-
dou algumas regras trabalhistas
para beneficiar o ambiente de ne-
gócios no Brasil. "A máquina
pública ao invés de destravar,
muitas vezes atrapalhava os ne-
gócios", observou o secretário da
Previdência do Ministério da
Economia, Rogério Marinho, que
também participou do evento, se
referindo à burocracia estatal.

O setor de comércio e serviços
é formado essencialmente por mi-
cro e pequenas empresas, que re-
presentam a imensa maioria das
empresas do setor. O Sistema
CNDL reflete essa realidade nas
mais de 450 mil empresas associa-
das, que buscam representativida-
de institucional a suas demandas,
além de ações para o fortalecimen-
to das lideranças e melhoria do
ambiente de negócios. Historica-
mente, a realização de ações con-
juntas entre o Sistema CNDL e o
Sebrae Nacional é uma forma con-
sistente de gerar benefícios aos
micro e pequenos negócios vare-
jistas de todo o País. Seja na mo-
dalidade de patrocínio, apoio
institucional ou por meio de con-
vênio técnico-financeiro, a rela-
ção das entidades sempre apre-
sentou resultados positivos.

CCCCCOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIO

Sindicato: abertura sem acordo será denunciada
O presidente do Sindicato dos

Empregados no Comércio de Pira-
cicaba (Sincomerciários), Vitor Ro-
berto, diz que a entidade continuar
firmando acordos coletivos para
garantir a abertura do comércio
varejista da cidade em horários es-
peciais de Black Friday e de fim de
ano, garantindo reajuste salarial de
4,5% aos empregados do comércio
e bonificações aos trabalhadores.
Os estabelecimentos que abrirem
sem firmarem acordo coletivo com

o Sincomerciários serão denuncia-
dos à Justiça, devendo gerar ações
trabalhistas por parte dos funcio-
nários, conforme informa o depar-
tamento jurídico da entidade.

Pelo acordo coletivo que vem
sendo celebrado pelo Sincomer-
ciários, a abertura do comércio
em horário especial de fim de
ano tem início no dia 8 de de-
zembro, um feriado municipal,
que será compensado com a fol-
gas na segunda e terça-feira de

carnaval, e estabelece garantia
tanto para o trabalhador do co-
mércio como para o empresário.

O presidente do Sincomerciá-
rios reforça que a entidade vem
realizando acordos coletivos por
entender a necessidade da aber-
tura do comércio nos dias e horá-
rios especiais de fim de ano, "por
ser importante para a nossa cida-
de e para movimentar a economia,
mas temos que garantir o mínimo
necessário para que o comerciário

sobreviva". Vitor diz que no caso
dos estabelecimentos que ainda
não fecharam acordo, o comerciá-
rio continua sem reajuste salarial,
apesar de a data-base da catego-
ria ser em primeiro de setembro.
"Estamos há quase 90 dias da nos-
sa data-base e os trabalhadores
acabam sendo prejudicados, mas
estamos fazendo todo esforço pos-
sível para assegurar um reajuste
digno e o respeito ao trabalho em
horário especial", completa.

CMDCACMDCACMDCACMDCACMDCA

Inscrições abertas até dia 13 para a eleição de suplentes
O CMDCA (Conselho Munici-

pal dos Direitos da Criança e do
Adolescente) iniciou, segunda
(25), o processo eleitoral para pre-
enchimento de seis vagas remanes-
centes de suplentes da sociedade
civil do biênio 2018/2020. As ins-
crições prosseguem até dia 13 de
dezembro e devem ser feitas na
Casa do Conselhos, à rua Joaquim
André, 895, das 8h30 às 11h30 e
das 13h30 às 16h30. Podem se

MMMMMEIOEIOEIOEIOEIO     AMBIENTEAMBIENTEAMBIENTEAMBIENTEAMBIENTE

Ferramenta do TCE mapeia gestão  de resíduos sólidos nos municípios
O TCESP (Tribunal de Con-

tas do Estado de São Paulo) lan-
çou, nessa quinta (28), na Capi-
tal, o Painel de Resíduos Sóli-
dos - plataforma virtual que
traz um estudo e mapeamento
do tratamento dos resíduos só-
lidos em todos os municípios
paulistas (exceto a Capital). A
interface pode ser acessada por
meio do link www.tce.sp.gov.br/
residuos. A ferramenta, desen-
volvida pelo DTI (Departamen-

to de Tecnologia da Informa-
ção), permitirá que o interessa-
do tenha acesso a dados, na for-
ma de gráficos e mapa, sobre a
gestão dos resíduos sólidos em
cada uma das 644 cidades do
interior, litoral e da Região Me-
tropolitana de São Paulo.

A plataforma tem um cam-
po que permite realizar buscas
segmentadas por cidades. Com-
patível com tablets e smartpho-
nes, a plataforma trará informa-

ções sobre os locais de descarte,
tipo de unidades de destinação
utilizadas (aterro sanitário,
bota-fora, ecopontos, resíduos
de saúde, aterro industrial ou
lixão a céu aberto).

O Painel, com base nas res-
postas dos municípios ao questio-
nário formulado pelo TCE em se-
tembro deste ano, foi apresentado
ao público pelo presidente do TCE,
conselheiro Antonio Roque Cita-
dini, durante a realização do Se-

minário Semear, que nesta edição
tem como tema Resíduos Sólidos:
o lixo gerando oportunidades.

Para elaborar a ferramenta,
foram levados em consideração o
cumprimento da legislação, a exis-
tência de locais apropriados e in-
fraestrutura para armazenagem
dos resíduos, processos de tria-
gem, descarte e seletividade de ma-
teriais, bem como a presença de
políticas públicas para a área de
educação ambiental.

candidatar ao pleito representan-
tes das OSC (Organizações da So-
ciedade Civil) que sejam inscritas
no CMDCA. Cada OSC pode ins-
crever um candidato e um delega-
do. Ambos devem ser maiores de
18 anos, serem moradores de Pi-
racicaba e comporem o quadro da
OSC como diretor ou funcionário
da equipe técnica ou funcionário
da OSC que atue de forma efetiva
na área de garantia de direitos da

criança e do adolescente. É veda-
da a indicação pela OSC de candi-
datos e delegados que ocupem car-
go eletivo, emprego público, cargo
ou função de confiança na admi-
nistração pública do poder Execu-
tivo ou Legislativo.

DOCUMENTOS - Além do
formulário preenchido e assinado
pelo presidente da OSC, é necessá-
rio no ato da inscrição da cópia da
CNH ou do RG e do CPF, compro-

vante de residência e ata de fun-
dação da OSC. A eleição acontece-
rá no dia 17 de dezembro, na Casa
dos Conselhos, a partir das 14h30,
horário previsto para chegada de
candidatos e delegados. Às 14h45
acontece a primeira convocação e
às 15h será iniciado o processo elei-
toral. Os Conselheiros eleitos to-
marão posse no dia 24 de janeiro
de 2020, às 8h30, em reunião or-
dinária do CMDCA.
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Um centro cultural abrigado pelo Lar dos Velhinhos
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A mais nova obra de arte no
Lar dos Velhinhos, a casa de
Palmiro e Vera Romani

Uma forma de arte e de aproximação com o Cosmos, afirma
Palmiro Romani

Vai tornar-se um centro de ex-
posição permanente aos
abrigados e visitantes

Fotos: Palmiro Romani

Adolpho Queiroz

Piracicaba tem suas preciosi
dades e particularidades no
campo artístico. Uma delas,

logo na entrada, feita por um dos
seus beneméritos e atual presi-
dente do Lar dos Velhinhos de
Piracicaba, Jairo Ribeiro de Ma-
tos, em concreto, mostra um ca-
sal de velhos entrando na insti-
tuição. É o primeiro chamamen-
to para o ambiente cultural que
tem sido construído por lá desde
a sua fundação em 1906.

Andando mais alguns passos,
o visitante ou turista, poderá en-
contrar a Igreja de São José, qua-
dros de vários artistas plásticos de
Piracicaba, pertencentes à escola
das belas artes. No livro de Olívio
Alleoni, sobre o centenário da ins-
tituição, em 2006, entre as pági-
nas 107 e 119, vamos encontrar os
autores e suas obras, espalhadas
em quadros de grandes dimensões
pelo espaço da igreja. Por lá figu-
ram os "Anjos cantores" de Rena-
to Wagner; "Ceia em Emaus", de
Pacheco Ferraz "O beijo da trai-
ção", de Manoel Martho além de
obras do próprio Jairo Matos,
Manoel Rodrigues Lourenço,
Faustino Fernandes de Souza, Er-
nesto Portante, Olavo Ferreira da
Silva, Joca Adâmoli, Archimedes
Dutra, Neno Nardin. No lavabo,
dois retratos de beneméritos, Or-
lando Veneziano e Celio Moreira.
A igreja possui ainda duas contri-

buições femininas de Rosana Al-
bertini e da premiada pintora pi-
racicabana Maria Cecilia Neves.

No campo das esculturas, há
bustos e esculturas assinadas pelo
próprio Jairo Mattos, espalhadas
pelos amplos jardins e pavilhões
do Lar dos Velhinhos. Com elas,
convivem discretamente numa das
primeiras casas que abrigam os ha-
bitantes do Lar, as obras da escul-
tora Alaíde Ruschell, feitas especi-
almente em aço escovado e ferro,
que podem ser vistas espalhadas
pelos seus jardins ou mesmo na
parte visível de sua sala. Por lá ela
tem trabalhado com afinco nos
anos em que lá reside, sendo ativa
nos salões de arte da cidade, re-
gião, do país e do mundo. Seu vas-
to curriculum artístico é testemu-
nha de suas andanças pelo mun-
do e pela aceitação que o seu tra-
balho tem tido ao longo de déca-
das entre os piracicabanos.

Uma das mais recentes ações
do Lar dos Velhinhos no Campo
cultural foi a criação do "Recanto
dos Livros", uma unidade hoje
portadora de 15 mil títulos de li-
vros que são doados ao Recan-
to, com objetivo de uma comer-
cialização alternativa. Aberto
sempre aos sábados, o Recanto
tem sido um grande promotor de
debates e cultura, lançamentos
de livros e atividades musicais
entre os seus frequentadores.

Mais recentemente, lançamos
por lá, com outras colaboradores,

o livro "Retratos de Vida", cuja
foto de capa, relembra um pouco
a mesma cena das esculturas da
entrada do complexo cultural.
Com as coautoras Carmem Pilo-
to, Madalena Tricânico, Ivana
Negri, Lourdes Sodero e Leda
Coletti, fizemos uma incursão
com entrevistas aos moradores
da instituição, registrando com
nossas percepções, sentimentos e
anseios, histórias antigas e "cau-
sos" de vida que nos encheram
de alegria na conclusão da obra.
A primeira edição lançada em
2016 esgotou-se rapidamente e
com um esforço coletivo e apoio
institucional, tivemos que refazer
e relançar o nosso livro.

Noutra propriedade da ins-
tituição, o Palacete dos Morganti
no bairro de Monte Alegre, o mes-
mo espírito artístico embala a de-
coração, com uma galeria de arte
prestigiando artistas locais e re-
gionais, esculturas e um outro
espaço imenso a ser ocupado no
futuro, certamente, por outras
iniciativas no campo artístico.

A última ação para ampliar o
escopo artístico da instituição,
vem do artista plástico Palmiro
Romani, que ao lado da esposa
Vera, construiu uma casa para
morar no próprio Lar no futuro.
Só que uma casa modernista. Uma
casa galeria de artes. Por lá, Ro-
mani deixará expostos os seus qua-

dros e pretende realizar outras
ações para que os abrigados se in-
teressem pela arte. "A arte, em sua
dimensão cósmica, nos aproxima
de Deus", diz ele nas redes digi-
tais, ao justificar a sua iniciativa.
O imóvel deve ser concluído em
breve e a casa-galeria ficará à dis-
posição não só dos moradores,
mas certamente será mais um dos
atrativos culturais para quem vi-
sitar o Lar dos Velhinhos.

Para o autor do projeto, o ar-
tista plástico Palmiro Romani,
"para mim a arte é o caminho de
ligação com o infinito... Cosmos
Meu pensamento não tem fim,
imerso nele, planejei uma casa
viva cheia de arte no Lar dos

Velhinhos de Piracicaba para ale-
grar a vida dos que moram lá. A
única certeza que temos e as mor-
te. Uma casa viva, num local onde
seus moradores estão vivencian-
do a última etapa da vida, se li-
gando ao Cosmos através da arte
é o meu sonho de vida".

Não só pelos seus aspectos
sociais altamente relevantes, o Lar
dos Velhinhos merece igualmente
ser cognominado como um novo
centro cultural de Piracicaba, com
suas histórias, visitantes, frequen-
tadores, que no dia a dia, convi-
vem com as pinturas, esculturas e
os milhares de livros à disposição
da população, dos pesquisadores
e os que gostam de boa literatura.

LLLLLANÇAMENTOANÇAMENTOANÇAMENTOANÇAMENTOANÇAMENTO

Bairro da Pompéia agora em livro
Divulgação

Evaldo Vicente, Amade Provenzano Filho e Adolpho Queiroz, na
redação de A Tribuna

O escritor e administrador de
empresas de Piracicaba, Amadeu
Provenzano, lançará sábado (30),
às 10h, na sede do Instituto Histó-
rico e Geográfico de Piracicaba, seu
livro "Familia Galesi e as origens
do bairro Pompéia em Piracicaba".

Com 64 páginas, 300 exempla-
res, a obra vem sendo pensada des-
de o início dos anos 2000, quando
o autor procurou vários tipos de
apoio para editá-la, mas só obteve
êxito após conversas com atuais
dirigentes do IHGP, que se interes-
saram pelo assunto, visto que a
entidade, conforme diz no prefácio
sua presidente Valdiza Capranico,
"já editou livros sobre os bairros
Alto, Água Santa, Jardim Glória,
Paulista, Vila Rezende, Monte Ale-
gre, São Dimas e também de Re-
creio - em Charqueada."

Com as histórias de Provenza-
no sobre a Pompéia, mais um capí-
tulo da história dos bairros se con-
clui na cidade. Os originais que de-
ram origem à pesquisa estavam sob
a o colchão de sua tia, uma das her-

deiras de Hermete Galesi, que cui-
dou da capela do bairro por muitos
anos. Com o seu falecimento, os
parentes mais próximos foram des-
montar o quarto e sob o colchão,
enrolados em cobertores estavam
cartas, recortes de jornais, anota-
ções e fotos, muitas fotos das quais
ilustram fartamente o livro.

O livro contém ainda ingredi-
entes sobre as origens do bairro e
da Capela de Nossa Senhora da
Pompéia e conta que Hermette,
que imigrou da Itália para o Bra-
sil, estabeleceu-se na região onde
hoje localiza-se o bairro Taquaral
- Unimep e lá construiu sua casa.
E através dela, principiou a aten-
der doentes que o procuravam e
escravos recém libertados.

Foi dessa abnegação que, ao
lado dos filhos e dos primeiros mo-
radores da região, construiu a pri-
meira capela, justamente ao lado
de sua casa. Depois dela, foram
construídas outras duas, na Ave-
nida Pompéia. A primeira derru-
ba após orientação da igreja e a

segunda, que permanece em ativi-
dade até hoje, nas proximidades
do clube de campo do Centro do
Professorado Paulista.

O livro relembra as festas,
procissões, quermesses e ativida-

des culturais e religiosas que mar-
caram o início do bairro.Por ques-
tões estatuárias do IHGP, a edi-
ção será distribuída gratuitamen-
te aos interessados e, em breve,
estará no site do Instituto.
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"Carcereiros", de Drauzio
Varella, e comédia natalina

Divulgação

Emilia Clarke e Henry Golding se apaixonam na comédia natalina
Uma Segunda Chance para Amar

Depois de virar série de suces-
so na Rede Globo, o livro "Carcerei-
ros", de Drauzio Varella,, é adap-
tado para o cinema num filme ten-
so que chega à telonas da cidade
juntamente com a comédia român-
tica com temática natalina "Uma
Segunda Chance Para Amar". En-
tre os filmes que continuam em car-
taz, destaques para "Coringa" e
"Malévola- Dona do Mal", que, jun-
tos, já venderam cerca de 15 mi-
lhões de ingressos no Brasil.

CARCEREIROS - O FIL-
ME --  Além de médico oncologis-
ta, Drauzio Varella é também um
escritor bem sucedido. Em 2003
seu livro "Estação Carandiru" vi-
rou filme pelas mãos de Hector
Babenco com o filme "Carandiru",
que conquistou um punhado de
prêmios internacionais. Em 2012
ele publicou outro livro, "Carcerei-
ros", que virou série na Rede Glo-
bo e agora chega numa versão para
o cinema, repetindo o mesmo di-
retor José Eduardo Belmonte e o
ator Rodrigo Lombardi da série.
O filme conta a história de Adria-
no , um agente penitenciário ínte-
gro e avesso à violência que preci-
sa conciliar  os dilemas familiares
com o trabalho na Penitenciária
Filinto Prates, onde vive dias de
terror com a luta entre duas fac-
ções rivais. O clima fica ainda mais
tenso com a chegada inesperada  de
Abdel Mussa, um perigoso terro-
rista internacional. A trama mos-
tra a  luta de Adrisano pela reto-
mada  do controle do presídio, o
desafio de lidar com uma rebelião e
a rotina dos agentes penitenciários
brasileiros que precisam conviver
com o dia a dia atrás das grades.
Além de Rodrigo Lombardi no pa-

pel de Adriano, o ótimo elenco tem
ainda  nomes como Jackson An-
tunes, Tony Tornado, Dan Stul-
bach, o veterano Milton Gonçal-
ves e, no papel do terrorista Ab-
del, o ator sírio Kaysar  Dadour,
que tem cidadania brasileira e fi-
cou conhecido pelo BBB (2018) e
a novela "Orfãos da Terra".

UMA SEGUNDA CHAN-
CE PARA AMAR --  Depois de
ganhar destaque na TV paga como
Daenerys (Dane), uma das perso-
nagens mais populares da famosa
série "Game of Thrones", a atriz
Emilia Clarke chega às telonas com
esta comédia romântica natalina
que promete conquistar os apai-
xonados. Ela interpreta Kate, uma
jovem cuja vida é uma bagunça.
Tendo passado muitas dificulda-
des na vida, ela trabalha fantasia-
da de "elfa" do Papai Noel numa
loja  temática de Natal. Por isso
acabou construindo barreiras em
sua vida para proteger  os própri-
os sentimentos. No entanto, ela
conhece Tom (9 ator malaio-inglês
Henry Golding), um jovem que a
enxerga como alguém especial e os
dois engatam um romance ines-
perado, fazendo com que Kate co-
mece a repensar seu futuro. Esse
encontro acarretará  coisas que
mudarão a vida de ambos.  No
elenco estão também Emma
Thompson e Michelle Yeoh, como
a mãe e a chefe de Kate, respecti-
vamente. Dirigido por Paul Feig, o
filme traz em sua trilha sonora as
músicas de George Michael (can-
tor britânico que faleceu no Natal
de 2016), incluindo  o clássico na-
talino "Last Christmas", que tam-
bém é o título original do filme.
(Antonio M. L. Toledo)
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Centroavante ex-Palmeiras é o primeiro
Atleta assinou contrato com o XV até o fim da próxima Série A2; no segundo semestre, o jogador se transferiu para o Votuporanguense
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Divulgação/XV

Caio Mancha é o novo reforço do XV para o Paulistão A2

O XV de Piracicaba acertou
com seu primeiro reforço para a
próxima temporada: trata-se do
centroavante Caio Mancha. O
atleta de 27 anos atuou no Tau-
baté durante o Paulistão A2 des-
te ano e marcou seis gols em 13
partidas, ficando em terceiro lu-
gar na artilharia, ao lado de Ro-
driguinho da Portuguesa Santis-
ta, Elton do Rio Claro e de Ronal-
do, então camisa nove do Nhô
Quim. No segundo semestre, o
jogador se transferiu para o Vo-
tuporanguense, seu último clube.

O atleta assinou contrato com
o XV até o fim da próxima Série
A2. Ainda com relação ao seu de-

sempenho no estadual de 2019,
Caio Mancha fez o gol de honra
do Burro da Central na goleada
por 4 a 1 aplicada pelo Alvinegro,
no Estádio Municipal Barão da
Serra Negra Piracicabano, na nona
rodada da competição. O centroa-
vante, dentro da área, limpou a
marcação com um toque de cabe-
ça e encheu o pé direito para ba-
lançar as redes em Piracicaba.

"Lembro que, apesar do pla-
car elástico que construímos, ele
nos deu muito trabalho naquela
oportunidade e fez uma boa com-
petição, com uma média de gols
muito positiva. O Caio Mancha
tem tudo para repetir esse desem-

penho aqui conosco", recordou o
diretor de futebol quinzista, Ri-
cardo Moura. Ainda no início de
sua trajetória profissional, o atle-
ta defendeu o Palmeiras, onde
atuou na equipe Sub-20 e na pro-
fissional, além do time B, no qual
teve maior destaque.

"No Palmeiras, ainda garoto,
o Caio Mancha já dava sinais de
ser um jogador com faro de gol,
como costumamos dizer. Isso foi
mostrado depois, ao longo de sua
carreira. É mais uma peça impor-
tante que chegará para nos aju-
dar na luta para retornarmos à
Série A1 do Paulistão", comentou
o gestor de futebol, Beto Souza, ao

analisar o atacante, que jogou ain-
da por Ferroviária, ABC (o único
fora de São Paulo), Rio Claro, Gua-
rani, Portuguesa e Bandeirante.

A reapresentação do elenco
do Nhô Quim está marcada para
daqui, aproximadamente, uma
semana, no dia 4, quarta-feira, no
Barão da Serra Negra. O Alvine-
gro Piracicabano estreará no Pau-
listão A2 2020 contra a Portugue-
sa, no dia 22 de janeiro, quarta-
feira, fora de casa. Até lá, os mem-
bros da diretoria e do departamen-
to de futebol do clube seguirão tra-
balhando na definição do plantel,
que será comandado, mais uma
vez, pelo técnico Tarcísio Pugliese.

CCCCCOMUNITÁRIOSOMUNITÁRIOSOMUNITÁRIOSOMUNITÁRIOSOMUNITÁRIOS

Competição entra na reta final
A 36ª edição dos Jogos Co-

munitários entra em sua reta fi-
nal. Desde maio, crianças e jovens
do município participam da com-
petição promovendo o desenvol-
vimento e a prática esportiva
como fator de integração social.
Este ano são mais de 40 bairros,
200 dirigentes voluntários e cin-
co mil atletas inscritos em 14 mo-
dalidades. No sábado (30), serão
realizadas as partidas decisivas
(semifinal e final) do futebol soci-
ety - Sub 11, a partir das 8h, no
Clube Atlético Piracicabano.

ENCERRAMENTO - A Co-
missão Organizadora informa

que a solenidade de encerramen-
to dos 36º Jogos Comunitários
2019 será no dia 15 de dezembro
(domingo), às 9h, no Ginásio
Municipal Waldemar Blautkau-
skas.  Realizada pela Prefeitura
do Município de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam), a competição tem como ob-
jetivo garantir o direito das enti-
dades comunitárias de bairros à
prática desportiva para as faixas
etárias de cinco até 18 anos, bem
como promover a integração das
comunidades de Piracicaba atra-
vés da prática sadia do esporte.

Confira os jogos
8h- JD. GLÓRIA X JD. SÃO PAULO SF-J1

8h30 TUPI X ALVORADA SF-J2
9h30 PERDEDOR (SF -J1) X PERDEDOR (SF -J2) 3ºLUGAR

10h VENCEDOR (SF -J1) X VENCEDOR (SF -J2) FINAL SUB 11
No periodo da tarde, será a vez, das disputas final do futebol de areia

sub-17 no Complexo Esportivo do Parque Prezotto:
14h30 JD. GLÓRIA X MARIO DEDINI SF

15h ALVORADA X JD. ESPLANADA SF SUB 17
16h PERDEDOR (SF -J1) X PERDEDOR (SF -J2) 3º LUGAR SUB 17
16h30 VENCEDOR (SF -J1) X VENCEDOR (SF -J2) FINAL SUB 17

Renovação

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista,  repórter esportivo, setorista do XV de Piracicaba,
Whatsapp: (19) 99926-0030. ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do

XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

Olá, alvinegros apostólicos
romanos! Sejam muito bem-vin-
dos a nossa bagunça organiza-
da ou uma organização bagun-
çada, você tem o poder de esco-
lha. A temporada acabou e a
única coisa que podemos ter cer-
teza é que o XV não conquistou
nada, não revelou nenhum atle-
ta e a vaga na Copa do Brasil é
um brinde de consolo, pois não
era esse o planejamento.

O investimento realizado
(sem contar com os "setecentão"
do Dirço), não foi retribuído com
acesso, títulos ou revelação de
jogadores. O que fizeram o pro-
fissional e a base para fazerem
jus a dinheirama investida?

Por favor, não utilize o
caso João Veras como exem-
plo, que vou ficar muito triste
com tamanha ingenuidade.
Quanto o XV ganhou? Qual foi
o retorno em dinheiro que o
clube teve? Amigo torcedor,
sobre a base falaremos em uma
outra oportunidade.

No profissional, a renovação
é necessária. Nada foi conquista-
do e ainda você que paga para
estar ao lado do time teve que
ouvir dizeres do calibre de: "falta
de motivação", "tenho propostas
melhores", "fiquei aqui por ser
melhor para mim e minha famí-
lia". A "renovação" que não foi
conquistada na eleição da nova
diretoria, precisa agora, no míni-
mo, estar sendo feita no futebol
profissional. Nada foi ganho ou
conquistado. De promessas bas-
tam os políticos do País, com par-
ticipação importante de políticos
veteranos da própria cidade.
Uma lástima.

Que a temporada de 2020
seja realmente proveitosa e que
todos envolvidos no clube, até
os puxa-saco das redes sociais
possam vir para cima, deste cor-
neta aqui de plantão, para esfre-
gar na minha cara títulos, aces-
sos e revelações de atletas da
base. Vocês não sabem como me
deixariam feliz.



A7
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 29 de novembro de 2019

FALECIMENTOS

PINTOR: Residencial e comerci-
al, orçamento sem compromisso.
Piracicaba e Rio das Pedras. Tra-
tar fone: 99310-4666 com Júnior.
-------------------------------------------
ATENÇÃO - Aqui pode estar seu pão.
Está a sua disposição gratuitamente
para trabalhos e vendas de produ-
tos em geral, novos e usados de
pessoas necessitadas, pequenos
produtores, artistas, colecionadores,
consertadores em geral etc. Apre-
sente-se aos domingos, das 8h ás
12h, no Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba, avenida Renato Wagner, 770.
-------------------------------------------

-------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cel: 99101-8784 / 3433-4089.

-------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
-------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA - No Lar
dos Velhinhos, duas vagas óti-
mas. Estuda permuta com imó-
veis. F: 98881-2797.

-------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE -
O Lar dos Velhinhos de Pira-
c icaba oferece por  contr ibu i -
ção ou permuta. Avenida: Re-
nato Wagner 770.    F:  98881-
2797, coam Brandão.
------------------------------------------
BOMBA D’ AGUA PARA POÇO Sch-
neider manual ou com motor R$
700,00. Tratar Rua Moraes Barros,
1205. Fone: 19 3422-5162.
-------------------------------------------

COTA
CONTEMPLADA

CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

R$ 400 MIL

QUERO
R$ 48 MIL

E PASSO DÍVIDA
PARTICULAR

19-99848-0852

FALECIMENTOS

Hotel Colina Verde em
São Pedro-SP, contrata:

Analista de Marketing com experiência.
Enviar CV para:

rh01@hotelcolinaverde.com.br

FAZENDA SÃO PEDRO (SP)
Vendo Fazenda 47 alq Total ou Parcial

Área de cultivo mecaniz. c/ 14 alq cana,
2 alq eucalipto. Área p/ pasto e córregos de água.
Próximo 5km do Centro e 800m de rua asfaltada.

(19) 98127-1363 / (19) 98127-0221

CONDOMÍNIO RESIDENCIAL VILLAGGIO DI TOSCANA II
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Na qualidade de síndico do Condomínio Residencial Villaggio
di Toscana II, pela presente venho convocar a todos os con-
dôminos para participar da Assembleia Geral Extraordinária,
a realizar-se no dia 09 de dezembro de 2019, às 18:00 em 1ª
convocação, com a presença de 2/3 dos votos cabíveis a to-
dos os condôminos ou às 19:00 em 2ª convocação, que se
dará com qualquer número de condôminos presentes, que
será realizada no salão de festas do Condomínio, estabeleci-
do na Avenida dos Marins, n° 1737, bairro Glebas Califórnia,
Piracicaba/SP, para deliberar sobre:

a) Definição sobre o local da instalação de ar condicionado
nas unidades;
b) Outros assuntos de interesse geral.

Só poderão votar e serem votados os condôminos que estive-
rem quites com suas obrigações condominiais.
Encarecemos a presença dos senhores condôminos, poden-
do V.Sa se fazerem representar por procuradores devidamen-
te constituídos. Em caso de ausência, ficam todos obrigados
a concordar com o que for deliberado, como tácita concor-
dância.

Piracicaba, 27 de novembro de 2019.

Pedro da Silva - Síndico

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 06/2019

Comunicamos que está aberta a Licitação (Tomada de Pre-
ços: nº 06/2019) pelo tipo menor preço. Objeto: contratação
de empresa para prestação de serviços de apoio à Cetesb
para sistematização, aquisição, tratamento e disponibiliza-
ção de informações sobre qualidade de água nas bacias PCJ.
Prazo para entrega dos envelopes: até as 09h00 (nove horas)
do dia 17/12/2019, na sala 604, sessão de protocolos, e aber-
tura às 09h30 (nove horas e trinta minutos) do mesmo dia, na
sala 803, ambas do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo Gue-
des, 1949, Higienópolis, Piracicaba, SP. O Edital completo
encontra-se à disposição na sede da Fundação Agência das
Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz
Center, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, ou no site
www.agencia.baciaspcj.org.br. Eduardo Massuh Cury - Coor-
denador Administrativo. Sergio Razera - Diretor-Presidente.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 07/2019

Comunicamos que está aberta a Licitação (Tomada de Pre-
ços: nº 07/2019) pelo tipo menor preço. Objeto: contratação
de empresa para prestação de serviços de assessoria técni-
co-administrativa visando apoio à execução e ao gerencia-
mento das atividades da Secretaria-Executiva dos Comitês
PCJ e das Câmaras Técnicas dos Comitês PCJ. Prazo para
entrega dos envelopes: até as 14h00 (catorze horas) do dia
17/12/2019, na sala 604, sessão de protocolos, e abertura às
14h30 (catorze horas e trinta minutos) do mesmo dia, na sala
803, ambas do Edifício Rácz Center, na Rua Alfredo Guedes,
1949, Higienópolis, Piracicaba, SP. O Edital completo en-
contra-se à disposição na sede da Fundação Agência das
Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz
Center, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, ou no site
www.agencia.baciaspcj.org.br. Eduardo Massuh Cury - Coor-
denador Administrativo. Sergio Razera - Diretor-Presidente.

SRA. MARTA JANETE
BARBOSA QUEIROZ BECERRA
Faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 60 anos, fi-
lha do Sr. Iderval Terra Quei-
roz, já falecido e da Sra.
Marli Barbosa Queiroz, era
casada com o Sr. Carlos Ri-
cardo Becerra Gaviria; deixa
os filhos: Diego Queiroz Be-
cerra, casado com a Sra.
Lucimar dos Santos Becer-
ra; Carla Queiroz Becerra
Pessutti casada com o Sr.
Robson Luiz Pessutti e Da-
niela Queiroz Becerra Falo-
ne casada com o Sr. Ander-
son Falone. Deixa netos,
demais parentes e amigos.
Sua Cerimônia de Cremação
foi realizada ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala "A" do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurrei-
ção para o Crematório Uni-
das de Piracicaba - SP. GRU-
PO UNIDAS - ABIL - FUNE-
RÁRIAS: SÃO JUDAS, RE-
ZENDE, SAUDADE, LIBÓ-

RIO, CRISTO REI, FERRA-
RI, SÃO JOSÉ DE RIO DAS
PEDRAS E SANTA CRUZ
DE SÃO PEDRO.

SR. ORIVALDO LUIZ ZEM
Faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 81 anos, filho dos
finados Sr. Luiz Zem e da
Sra. Ângela Novoletti, era vi-
úvo da Sra. Iolanda Bernar-
dino Zem; deixa os filhos:
Vivian Cristina Zem Hussar,
casada com o Sr. Anderson
Paulo Hussar; Carlos Alber-
to Zem, casado com a Sra.
Rosemeire Rizzo Denadai
Zem e Jose Luiz Zem, casa-
do com a Sra. Elaine Cristi-
na Geraldini
Zem. Deixa ne-
tos, demais pa-
rentes e ami-
gos. Seu sepul-
tamento foi rea-
lizado ontem,
tendo saído o fé-
retro às 16h30 do
Velório da Sau-

dade, sala 05 para o Cemitério
da Saudade, em jazigo da fa-
mília. GRUPO UNIDAS - ABIL
- FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI,
SÃO JOSÉ DE RIO DAS PE-
DRAS E SANTA CRUZ DE
SÃO PEDRO.

SRA. IRANI
SOZZI DE ARRUDA
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filha dos fi-
nados Sr. Helio Sozzi e da Sra.
Luiza Sozzi, era casada com
o Sr. Benedito Lineu Pentea-
do de Arruda; deixa os filhos:
Priscila de Arruda Freitas, ca-

sada com o Sr. Edi Marcio de
Freitas e Benedito Lineu Pen-
teado de Arruda Junior casa-
do com a Sra. Samira Casteli
de Arruda. Deixa netos, bisne-
ta, demais parentes e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
09h00 da sala "A" do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição para a referida necró-
pole em jazigo da família.
GRUPO UNIDAS - ABIL - FU-
NERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI,
SÃO JOSÉ DE RIO DAS PE-
DRAS E SANTA CRUZ DE
SÃO PEDRO.

SR. JOÃO
FRANCISCO DE SOUZA
Faleceu anteontem na cidade
de Limeira aos 64 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Maria Rosa de Souza. Era fi-
lho do Sr. Antônio Francisco
de Souza e da Sra. Aurezina
Francelina de Oliveira, ambos
falecidos. Deixou os filhos:
Elder Adriano de Souza casa-
do com Cristiane Alves da Sil-
va, Elaine Francisca de Sou-
za casada com Cristian Mar-
cos Neiva, Lindolfo Carlos de
Souza, Wilson Carlos de Sou-
za e Leticia Paula Bais de
Souza. Deixa também netos.
O seu corpo foi transladado
em auto fúnebre para a cidade
de Piracicaba e o seu sepul-
tamento deu-se ontem  as
17:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 01, para
a referida necrópole, onde foi
inumado em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS - FU-
NERÁRIA BOM JESUS- SER-
VIÇO PIRACICABANO DE
LUTO- FUNERÁRIA LONGAT-
TO & FERRARI LTDA)

SR. ALBERTO
LUCIO RAFAEL
Faleceu anteontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 71 anos
de idade e era filho do Sr. Nel-
son Rafael e da Sra. Luiza
Porro Rafael, ambos falecidos.
Deixou os filhos: Edenilson
Roberto Rafael, Edilaine Apa-
recida Rafael, Edileia Apareci-
da Rafael e Edilson Antônio
Rafael,  falecido. Deixa tam-
bém netos e 01 bisneto. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 15:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 02,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério da Saudade, onde
foi inumado em jazigo da fa-
mília. (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS-
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO- FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)

SR. JURANDIR
DONIZETI RODRIGUES
Faleceu anteontem na cidade
de Santa Barbara D`Oeste,
aos 61 anos de idade e era
casado com a Sra. Ana Maria
Mathias Rodrigues. Era filho
do Sr. Marcimilio Rodrigues e
da Sra. Maria Thereza Rodri-
gues, ambos falecidos. Deixou
os filhos: Daiane Cristina Ro-
drigues Rocha e Thais Caroli-
ne Rodrigues Munhoz. Deixa
também netos. O seu corpo

foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de Piracica-
ba e o seu  sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende -
Sala 03,  para a referida ne-
crópole, onde foi inumado em
jazigo da família. (GRUPO
BOM JESUS - FUNERÁRIA
BOM JESUS- SERVIÇO PIRA-
CICABANO DE LUTO- FUNE-
RÁRIA LONGATTO & FERRA-
RI LTDA)

SR. EDVALDO
DE JESUS CHIODI
Faleceu anteontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 60 anos
de idade e era casado com a
Sra. Sandra Vidal Chiodi. Era
filho do Sr. Fortunato Chiodi,
falecido e da Sra. Ines Altafin
Chiodi. Deixou os filhos: Ri-
chard Chiodi casado com Mar-
cela Mesquita Barros Alexan-
dre Chiodi, Caroline Chiodi
Orsini casada com Claudio
Orsini, Luís Alberto Chiodi e
Vitor Chiodi. Deixa também 01
neta. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório "C" do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a
referida necrópole, onde foi inu-
mado em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS - FU-
NERÁRIA BOM JESUS- SER-
VIÇO PIRACICABANO DE
LUTO- FUNERÁRIA LONGAT-
TO & FERRARI LTDA)

SRA. MARIA DOS ANJOS
LAUSTENCHLAEGER
Faleceu anteontem na cidade
de Rio Claro aos 87 anos de
idade e era viúva do Sr.  Octa-
vio Lautenschlaeger. Era filha
da Sra. Carmela Oliva de Frei-
tas e do Sr. Onofre de Freitas.
Deixa os filhos: Djalma casa-
do Zilda, Dermeval casado
com  Sibele e Denize casada
com  Milito. Deixa também
netos, parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00 hs saindo a urna
mortuária do Velorio Municipal
de Rio Claro seguindo para o
Cemitério Evangélico naquela
localidade, onde foi inumada
em jazigo da família. (GRUPO
BOM JESUS - FUNERÁRIA
BOM JESUS- SERVIÇO PIRA-
CICABANO DE LUTO- FUNE-
RÁRIA LONGATTO & FERRA-
RI LTDA)

SRA. MARIA GEMA
MOREIRA DEGASPARE
Faleceu ontem na cidade de
São Pedro aos 88 anos de ida-

de e era viúva do Sr. Joaquim
Wilhelm Degaspere. Era filha
do Sr. José Custodio Moreira
e da Sra. Maria José da Silva.
Deixa a filha :Sonia Maria e
Valmes Antônio, falecido. Dei-
xa netos, bisnetos e demais
parentes. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 16:00 hs
saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Bom Jesus -
Sala 01 seguindo para o Ce-
mitério Parque naquela locali-
dade, onde foi inumada em
jazigo da família. (GRUPO
BOM JESUS - FUNERÁRIA
BOM JESUS- SERVIÇO PIRA-
CICABANO DE LUTO- FUNE-
RÁRIA LONGATTO & FERRA-
RI LTDA)

SR. NOELSON
MORAIS BISPO
Faleceu anteontem  na cida-
de de São Pedro aos 49 anos
de idade e era filho do Sr. José
Ferreira Bispo e da Sra. Dora-
cy Nunes Morais. Deixa paren-
tes. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00 hs saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério Par-
que naquela localidade, onde
foi inumado em jazigo da fa-
mília. (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS-
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO- FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)

SRA. ANNA IZOLINA
PISSOLITO FERRAZ DE TOLEDO
Faleceu ontem na cidade de
Piracicaba aos 82 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Antônio
Ferraz de Toledo.  Era filha do
Sr. Sylvio Pissolito e da Sra.
Izaltina de Arruda, falecidos.
Deixa os filhos: Antônio Doni-
zete F. de Toledo e Ivete F. de
Toledo.  Deixa a neta Camila.
O seu corpo foi transladado
em auto fúnebre para a cidade
de Iracemápolis e o seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
10:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Iracemápolis seguindo para o
Cemitério Municipal naquela

localidade, onde será inuma-
da em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS - FU-
NERÁRIA BOM JESUS- SER-
VIÇO PIRACICABANO DE
LUTO- FUNERÁRIA LONGAT-
TO & FERRARI LTDA)

MÚSICO:
ALEDRISSON MOLLER
Faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 37 anos de
idade e era filho do Sr. Antô-
nio Sergio Moller, falecido e da
Sra. Sonia Ap. Donizete Mol-
ler.      Deixa demais parentes
e amigos.    O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 10:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório "D" do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a
referida necrópole, onde será
inumado em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS - FU-
NERÁRIA BOM JESUS- SER-
VIÇO PIRACICABANO DE
LUTO- FUNERÁRIA LONGAT-
TO & FERRARI LTDA)

SR. ISAIAS CAVALCANTE
DO NASCIMENTO
Faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 88 anos de
idade e era casado com a
Sra. Celina Lourenço da Sil-
va. Era filho do Sr. Pedro Luiz
do Nascimento da Sra. Iza-
bel Tereza da Conceição,
ambos falecidos. Deixou os
filhos: Nazidi Cavalcante do
Nascimento, Elizabete C. do
Nascimento Silva, José C. do
Nascimento, Nericinor C. do
Nascimento, Edileuza do N.
Silva, Cícera C. do Nascimen-
to Feitosa e Benjamin C. do
Nascimento. Deixa netos,
bisnetos e tataranetos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje
as 15:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende - Sala
01 para a referida necrópole
onde será inumado em jazi-
go da família. (GRUPO BOM
JESUS - FUNERÁRIA BOM
JESUS - SERVIÇO PIRACI-
CABANO DE LUTO - FUNE-
RÁRIA LONGATTO & FER-
RARI LTDA)
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Divulgação

MUNDO HYUNDAI
A Hyundai Motor Brasil promoveu, nos dias
23 e 24 de novembro, no estacionamento
do Shopping Eldorado, em São Paulo (SP),
a primeira edição do Mundo Hyundai, even-
to de engajamento com a marca, seguran-
ça veicular e inúmeras atrações para toda a
família. Ao longo dos dois dias, o evento
reuniu um público total de 1.695 pessoas.
Disponíveis para veículos de todas as mar-
cas e de qualquer ano de fabricação, as ins-
peções veiculares foram realizadas em 247
carros. Desse total, 108 veículos eram de
marcas diferentes da Hyundai. Todos os

veículos Hyundai inspecionados receberam
como brinde um jogo de tapetes e de palhe-
tas dos limpadores de para-brisa. "Receber
os visitantes nesta primeira edição do Mun-
do Hyundai foi uma experiência incrível.
Contribuir para a segurança nas estradas e
proporcionar diversão para as famílias e os
amantes de carros eram os objetivos desse
evento e conseguimos atingir com suces-
so. Para o ano que vem, vamos levar essa
experiência para outras cidades pelo País",
comenta Angel Martinez, vice-presidente
comercial da Hyundai Motor Brasil.


